

## OCTOBRE 2020—RAPPORT SUR LA STABILITÉ FINANCIÈRE DANS LE MONDE

### **Les résultats des entreprises en matière de protection environnementale et la crise de la COVID-19**

La mise à l'arrêt de l'activité économique du fait de la crise de la COVID-19 a provisoirement fait baisser les émissions mondiales de carbone mais les effets à long terme de la pandémie sur la transition vers une économie sobre en carbone demeurent incertains. Bien que les conséquences économiques de la crise puissent freiner les investissements des entreprises dans des projets verts et donc ralentir la transition, la crise de la COVID-19 pourrait aussi provoquer un changement structurel en poussant les consommateurs et entreprises à privilégier des produits respectueux de l'environnement et en favorisant l'adoption de mesures d'atténuation qui contribuent à la diversification et au repli de la production de combustibles fossiles. Sur la base de l'analyse d'épisodes antérieurs de tensions financières et économiques, il est noté dans ce chapitre que le durcissement des conditions financières et économiques est généralement préjudiciable aux résultats des entreprises en matière de protection environnementale car il fait baisser les investissements verts et retarde leurs progrès dans ce domaine de plusieurs années. Cela laisse à penser que la crise de la COVID-19 pourrait potentiellement ralentir la transition vers une économie sobre en carbone. Compte tenu de l'impératif de réduire les émissions mondiales de gaz à effet de serre, ce chapitre souligne également l'importance des mesures climatiques et des investissements verts pour soutenir une reprise verte et la transition énergétique. Les mesures visant à favoriser un financement durable, comme l'amélioration de la transparence et de la normalisation par exemple, pourraient contribuer à mobiliser des investissements verts et à réduire les contraintes financières des entreprises.